

En Mahon. - 6 rs. al mes adelantados. - n los demás puntos de la Isla. 7 rs. - 4 e. a. trimestre, 24 rs.

El Menorquin.

Los anuncios y comunicados se insertarán a precios convencionales. - Se ofrece rebaja a los Sres. Suscritores.

ORGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

(SEGUNDA ÉPOCA.)

Año III.

Mahon, sábado, 15 de Abril de 1871.

Núm. 523.

Este periódico se publicará todos los días por la mañana, excepto los días y siguientes a festivos.

Director: Bernardo Fábregues y Sintés.

Redaccion y Administracion, calle del Norte n.º 4. Horas de oficina para anuncios, de 9 a 1 mañana.

Seccion Doctrinal.

LOS BANDIDOS DE VERSALLES.

Hace tiempo que estamos acostumbrados a ver el crimen empleado como medio de gobierno por los reaccionarios de todos matices, que ahora se han adornado con el bello titulo de *amigos del orden*, y no ignorábamos que las clases conservadoras y sus hombres eran capaces de cometer los mayores excesos el día que se sintieran seriamente amenazados por la justicia del pueblo; pero nunca creíamos que en ellos pudieran haber tantos sentimientos de barbarie y ferocidad como los que están demostrando la Asamblea de Versalles y su gobierno.

La espantosa guerra civil que ha provocado esta malhadada Asamblea, mas fatal quizás para Francia que el mismo imperio, y tan reaccionaria por lo menos como este, nos llena de horror y de espanto, al ver que la parte que, por su fuerza, su ilustracion y los principios que pretende representar, debiera dar el ejemplo de la moderacion y de la cordura, es la que se está deshonorando con una serie de crímenes cuyas tristes consecuencias es imposible prever.

Desde que el pueblo ha osado reivindicar sus derechos, se le viene acusando de instintos feroces, de saqueo, de robo y de asesinato, y, sin embargo, vemos ahora al pueblo parisiense, dueño hace tres semanas de la poblacion más rica del universo, que no ha cometido ni uno sólo de esos actos de robo ó de saqueo con que tantas veces le han calumniado hombres á quienes está dando ahora lecciones de honradez y de moralidad.

El pueblo de París, vencido ó vencedor, triunfante ó victima, se presentará ante el tribunal de la historia limpio de todo crimen, grande y heroico como siempre. ¿Sucede lo mismo con los hombres de Versalles?

Que por nosotros contesten los hechos, y que estos hechos sean narrados no por nuestro conducto, sino por los mismos amigos de la Asamblea de Versalles. Pero, ante todo, consignaremos una observacion importantísima.

Pocos dias antes de empezarse las hostilidades contra París, la Asamblea de Versalles hizo un llamamiento a las milicias nacionales de Francia, es decir, a la Francia armada.

¿Cuántos han respondido á este llamamiento? Ni uno sólo. Los más han contestado. «Proclamad la República con todas sus consecuencias, y entonces os defenderemos.» Los hombres de Versalles acudieron despues á esa eterna máquina de acuchillar pueblos, que se llama ejército, y como este no fuera suficiente, han recurrido á tropas mercenarias, como son los gendarmes, digna fuerza de la Asamblea y de su gobierno.

Limitémonos, consignado este precedente, á la esposicion de los hechos. En uno de los primeros telegramas de Ernesto Picard hablase del *entusiasmo de las tropas*; como si en corazones franceses leales y valientes cupiera

el entusiasmo al empezar una guerra civil.

En otro despacho el jefe del poder ejecutivo, Mr. Thiers, se rebaja hasta el punto de dirigir los más repugnantes insultos al pueblo de París.

Al dar cuenta de los sucesos militares del 3 congratúlase el mismo Thiers con haber sufrido los insurrectos *pérdidas crueles*; como si se tratara de extranjeros, enemigos irreconciliables de la Francia.

Esto por lo que respecta á su conducta y lenguaje antes de obtener ventaja alguna. Veamos despues de sus primeras victorias.

Dice el corresponsal de *La Epoca*, que no puede ser sospechoso:

«Todos los soldados presos en las filas de los insurrectos fueron pasados por las armas sobre el campo de batalla.

«Yo vi aún fusilar á uno que se habia hecho el muerto en las primeras ejecuciones. Al empezar la retirada, los soldados descubrieron su supercheria, y de nuevo le ejecutaron á pesar de sus conmovedores lamentaciones.

«Tambien se fusiló á varios guardias nacionales *escogidos entre los de mas feroz aspecto*».

¡Soldados ejecutados sin ser sometidos á un consejo de guerra!

¡Guardias nacionales, es decir, ciudadanos libres, fusilados por el delito de tener feroz aspecto!!!

¡Qué horror!

Y esto se relata con toda sangre fria por una persona que se llamará, cuando menos, ilustrada, digna, honrada y humanitaria!

Y continúa el indicado corresponsal describiendo la siguiente repugnante escena:

«La poblacion flotante de Versalles, *compuesta de los refugiados de París y de la gente oficial*, se sentia mas envalentonada que la vispera. Cobarde, como es toda multitud, tradujo su confianza en la victoria, insultando y maltratando á los presos.

«Hubo á su paso por las calles de Versalles escenas repugnantes. Oficiales y hombres de aspecto decente escupieron al rostro de los prisioneros, otros les arrojaron piedras, algunos se deslizaban entre las filas de soldados que los custodiaban, y los herian con palos ó estoques.

«Un anciano se precipitó sobre un preso y le mordió; otro fué herido con una llave por un transeunte, que del golpe le saltó un ojo.»

Nuestros lectores, al llegar á este punto, gritarán, horrorizados, ¡basta, basta! Pero, por desgracia, aún hay más, mucho más. Se ha asesinado á los prisioneros indefensos, y, para colmo de deshonra y avilantez, un general de ejército, el general Vinoy, ha mandado fusilar á un parlamentario sobre el sitio del combate.

Estos hechos, que ya conocíamos antes de ayer, nos parecian tan inverosímiles que vacilamos en entregarlos á la publicidad antes de recibir su confirmacion. Hallamos esta en los periódicos llegados ayer. Hé aquí los detalles de estas dos horrendas tragedias:

«Despues del combate del 3 al anochecer, Flourens llegó á Chatou estenuado de fatiga y acompañado por su edecan, un italiano llamado Pisani. Se afeitó la barba, y buscó con mil dificultades un traje de paisano para disfrazarse. Aun no habia tenido tiempo de vestirlo cuando la casa donde estaba refugiado fué cercada por los gendarmes.

«Estos hicieron bajar á los presos y les interrogaron. Flourens se desmayó. Los gendarmes ignoraban quién era el prisionero. Flourens volvió en sí. El capitán de gendarmería, exasperado por la jornada, le insultó. El preso se irguió ante las injurias, y en su indignacion esclama:

«—Soy Flourens.

«—¡Ah! ¿Con que sois Flourens? replicó fuera de sí el capitán; pues ahí va mi saludo: y le descargó sobre la cabeza tal cuchillada, que el cerebro saltó al aire cual vaciado por un cucharón. El sable hendió todo el cráneo, dividió un ojo y salió por la mandíbula.

«El edecan recibió una estocada, dirigida al vientre, que le atravesó un muslo.

«Cadáver y herido fueron trasportados á Versalles.»

«Al dia siguiente de estos hechos, durante el asalto del reduto de Chatillon, el general en jefe, Duval, se presenta como parlamentario á Vinoy.

«—¿Quién es V.?

«—El general Duval.

«—¿El general Duval, miembro de la *Comuna*? pregunta Vinoy.

«—El mismo.

«—Que fusilen al general Duval, dice el general Vinoy, dirigiéndose á uno de sus ayudantes.

«Un peloton conduce á Duval á una encrucijada. Este pide mandar el fuego. Se le rehusa. Duval alza los brazos al cielo, y herido de dos balas, muere con gran serenidad gritando: «¡Viva la República!»

Hé aquí los que se llaman amigos del orden, los representantes de la justicia, los mantenedores de los grandes principios sociales, y que no son en realidad otra cosa que los representantes de un sistema de esclavitud del trabajador que se derrumba, y que, al verse amenazados por la justicia popular, al sentir cercana la hora de la gran expiacion, tienen el vértigo del miedo, y son, como todos los cobardes, crueles y sanguinarios.

Pero la hora se acerca; que tiemblen todas las reacciones, que tiemblen los explotadores y los verdugos del pueblo. Porque éste no será ni vengativo, ni cruel, ni sanguinario, pero será inexorablemente justo.

(La Igualdad.)

Noticias Generales.

MADRID 9 DE ABRIL DE 1871.

De *La Discusion*: Es inexacto el rumor que ha corrido sobre su-

puestas desavenencias entre la *Commune* de Paris y el comité revolucionario. Este dejó de funcionar desde el momento en que quedó constituida aquella corporación. El que subsiste es el comité federal de la guardia nacional que, lejos de estar en desacuerdo con la autoridad del municipio, apoya, por el contrario, y ejecuta fielmente todas sus disposiciones, sin hacer respecto a ellas la menor reserva que pudiera indicar prevención ó desconfianza. Las comisiones y sub-comisiones tampoco están ni pueden estar en discordancia con la *Commune*, de la cual son meras hijuelas, así como el comité de artillería, que es una mera junta facultativa, sin otras facultades que las que su nombre le atribuye.

Va adquiriendo gran boga la idea, concebida por los *comunialistas*, de vender las fincas de recreo y museos del Estado, de valor crecido, para con su producto atender al pago de cinco mil millones de indemnización á la Prusia. Nos alegraremos que así sea, porque de esta suerte se quitará á los pretendientes al derrumbado trono el aliciente que les ofrecía la posesion y goce de los llamados sitios reales y la ganga que creían poder encontrar en las otras propiedades de la nacion.

Es tal la irritacion que ha producido entre los parisienses la conducta salvaje de las tropas asambleístas, zovavos pontificios, corsos, gendarmes, polizontes, chuanes y demás *canalla*, que hasta las mujeres, en vista de los cuerpos *mutilados* de los infelices prisioneros hechos por aquellas fieras, han unido sus esfuerzos al de sus maridos, y claman por lanzarse armadas á la pelea para hacer frente a la furia de los monárquicos. Esos infames asesinatos, cometidos al grito de «viva el rey», han infundido mayor aliento en los pechos republicanos y aumentado el odio que se profesa á la institucion monárquica y el amor hacia las públicas libertades.

Hé aquí la carta que Garibaldi ha dirigido á los gefes de la insurreccion de Paris, en que no admite el nombramiento de jefe de la guardia nacional, fundando su renuncia exclusivamente en que cree indispensable reunir las funciones de ese puesto con otras para que un solo hombre dirija los negocios públicos y las armas.

«Caprera 18 de marzo de 1871.—Os doy gracias por mi nombramiento para el mando de la guardia nacional de Paris, que yo amo, y de cuya gloria y peligros tendria mucha gloria en participar.

Os debo, sin embargo, someter las consideraciones siguientes: Un jefe de la guardia nacional de Paris, un jefe del ejército de Paris y un comité director, sean quienes quiera, son tres poderes que no hay manera de que se concilien en la situacion actual de Francia.

El despotismo tiene sobre nosotros la ventaja de la concentracion del poder, y esa concentracion es lo que debeis oponer á vuestros enemigos.

Escoged un ciudadano honrado: no os faltan. Victor Hugo, Luis Blanch, Félix Pyat, y lo mismo Edgard-Quinet y los demás decanos de la democracia radical os pueden servir. Los generales Cremer y Billot, que, segun veo, tienen vuestra confianza, tambien serian útiles.

Pero tened muy presente que un solo hombre honrado debe ser encargado del puesto supremo con plenos poderes. Este escogera otros hombres honrados que le ayuden en la ruda tarea de salvar el pais. Y si teneis la felicidad de encontrar un Washington, la Francia saldrá de su naufragio en

poco tiempo mas grande que nunca.

Estas condiciones no son una excusa para sustraerme al deber de servir á la Francia republicana. ¡No! no pierdo la esperanza de pelear personalmente al lado de sus valientes.—Vuestro amigo, G. Garibaldi.

De La Igualdad:

Durante todo el dia de ayer (8) circularon multitud de noticias referentes a las operaciones de los ejércitos de Paris y Versalles. Imposible, es averiguar su verdad; el telégrafo nos comunica únicamente los ataques de la poblacion de Courbevoie y del puente de Neuilly, donde la accion fué muy sangrienta, como lo prueba la pérdida de dos generales de la Asamblea. A propósito: dias pasados nos participó el telégrafo que los republicanos habian sido desalojados de esa misma posicion, y ahora ha resultado que la habian reconquistado, sin que los partes oficiales nos lo participaran; lo mismo ha sucedido con otras posiciones importantes que los republicanos conservan en su poder.

Lo que claramente se deduce es que todos los dias hay combates, en los que el ejército de Paris demuestra grandísimo valor y adquiere victorias sobre las tropas de la reaccion, puesto que estas ni avanzan ni obtienen resultados positivos.

El ayuntamiento de Paris dispone de doscientos veinte mil hombres aguerridos, entre los que los hay en mucho número pertenecientes al ejército, y tiene quinientas piezas de artillería y los fuertes de Issy y Vanves; este numeroso ejército está dando continuas pruebas de arrojo y decision, y difícilmente será vencido por las indisciplinadas tropas de Versalles, acostumbradas, como los gefes que se dice que las mandan, á huir ante los prusianos.

La mayor parte de las noticias, que de intento se hacen circular con relacion al interior de la gran ciudad, son inexactas, fundadas en congeturas que obedecen únicamente al interes de los partidos políticos. No fuera extraño que el ayuntamiento, en las difíciles circunstancias en que se encuentra, hubiera acordado alguna providencia, que de seguro no adoptaria en circunstancias normales, sobre todo con referencia á la reunion de recursos metálicos para mantener su ejército, y á las que tienden á imposibilitar las intrigas reaccionarias dentro de la capital; si no obrara con actividad y energia en el apurado trance en que se encuentra, no fuera digno de la patriótica mision que se le ha confiado; pero cuanto se diga, repetimos, es hijo de meras suposiciones, porque el telégrafo dá pocos antecedentes, á lo menos para los que vivimos apartados del poder, y aun de estos, algunos, como los saqueos, por ejemplo, los trasmite como rumores vagos. Lo que es seguro que si el gobierno tuviera partes favorables de la Asamblea ó del gobierno frances se apresuraria á publicarlos; cuando calla, prueba es de que marchan bien los sucesos para la causa de la República, simbolizada en la revolucion de Paris.

Las últimas nuevas de anoche (8) eran que Burdeos se disponia á secundar los esfuerzos de la ciudad republicana; que otras poblaciones lo habian hecho ya; que cuatro regimientos de las tropas de la Asamblea de Versalles se habian unido á los parisienses; que la desercion en el ejército reaccionario era grande, y lo prueba la entrada en España de muchos desertores; y que la prision del arzobispo de Paris la motivó el haber éste presidido la junta en que se trató la union de las ramas que representaban Enrique V y el conde de Paris.

No es extraño que los monárquicos ensalcen y

alaben á los ejércitos permanentes.

Los unos y los otros son los mayores enemigos del pueblo. Véase sinó lo que está pasando en Francia. Aquellos numerosos ejércitos permanentes que, cobarde y traidoramente, se entregaban en masa al enemigo, se vuelven hoy contra el pueblo, que quiere volver por la honra que ellos mancillaron, y contra ciudadanos franceses descargan las armas que presentaban á los prusianos cuando estos entraban triunfantes en Metz, en esa fortaleza inexpugnable con solo que la hubieran defendido cien hombres de honor.

Estas son las hazañas de los ejércitos permanentes, estas las proezas de estas agrupaciones que, movidas como maquinas, obedecen ciegamente la voz de un general que los hace móvil de su capricho, inconsciente instrumento de sus planes.

La cobardía y la traicion de Sedan y de Metz se coronan dignamente con el ataque á los parisienses.

Se ha hablado de un lance muy curioso ocurrido entre un diputado cimbrio y sus agentes electorales, que han veido de un pueblo de Galicia á Madrid á cobrarle 40,000 rs. que es á lo que asciende la cuenta de lo gastado por sacar triunfante su candidatura. Al diputado gallego le parecia cara la cuenta y queria rebajar la mitad; pero los electores le han amenazado con dar publicidad al asunto, y ha tenido que pagar los 40,000 rs., que es lo que le cuesta venir al Congreso á apoyar al Gobierno.

Figúrense nuestros lectores lo que hará este hombre en cuanto alcance algun destino. Y como así son la mayor parte de los diputados de la mayoría, no es extraño que ande tan mal la administracion del pais.

Solo veinte *actas* dicen los periódicos ministeriales que consideran graves los seis *pimpallos* que componen la mayoría de la comision permanente del Congreso.

Lo menos cuarenta diputados ministeriales han resultado elegidos por haber empleado la fuerza material para cohibir la libertad de los electores; otros cuarenta por fraudes, escamoteos y amaños; y un número igual puede calcularse, al ménos, de los *lazaristas* que, habiendo sido *enterrados* en la urna electoral, han *resucitado* por un milagro de la influencia moral.

IDEM, 10.

Como en el próximo mes de junio vence una gran parte de las operaciones llevadas á cabo por el Sr. Moret, y tiene, por consiguiente, que pagar doscientos veinte millones de reales tomados con garantía de los billetes del Tesoro al tipo de 62, con 10, 11 y 12 por 100 de interes, no quiere encontrarse en el apuro de declarar él la bancarrota de la Hacienda, y piensa, antes de que el término fatal llegue, abandonar la cartera, como si esto pudiera eximirle de la responsabilidad que sobre él pesa, de los cargos que merece por haber continuado la obra funesta de Figuerola y haber jugado con la honra y el crédito del pais contratando en el breve plazo de tres meses mas de quince empréstitos á interés fabuloso y con las mas ruinosas condiciones.

Ya, por mas que haga el Sr. Moret, no puede librarse de agregar, á la historia que comenzó siendo secretario de la congregacion de San Vicente de Paul, la *campana* que ha hecho en el ministerio de Hacienda.

Diez y seis oficiales subalternos, es decir, doce mas que en los tiempos de la famosa corte de los Borbones, entran ahora diariamente de guardia en Palacio, que en algo se ha de conocer que la monarquía democrática no necesita de centinelas que la custodien ni aparatos que le den esplendor, bastándole solo con la confianza que inspira al pueblo.

A rumbo no hay quien gane a los progresistas, y si el frac no les molestase tanto y si tuviesen hábitos de corte, tendríamos, cuando menos, dos besamanos por semana, y baile régio con himno de Riego todos los domingos.

Ha fallecido en Madrid el antiguo y consecuente republicano Tomas Nuñez Amor, uno de los hombres que mas han trabajado siempre por la causa de la libertad, por la que sufrió todo género de persecuciones desde el año 1848.

En su imprenta se imprimieron siempre la mayor parte de los periódicos que eran el eco de los que desde la emigracion y el destierro atacaban el opresor régimen de los Borbones, y en las barricadas peleó siempre por la causa sagrada del pueblo.

Con su muerte ha perdido el partido republicano uno de sus mas ardientes partidarios, y nosotros, haciéndonos eco fiel de sus sentimientos, no podemos menos de dedicar a su memoria, que vivirá siempre en la de todos los buenos, un cariñoso recuerdo.

CRONICA LOCAL.

Merecedor de los mas justos aplausos, es el que ejerce la caridad particularmente en pró de los necesitados.

Nos mueve a expresar nuestros sentimientos el saber que el duque de Montpensier en su corta residencia en esta poblacion, mandó entregar de su bolsillo, cien escudos al Rector de la Parroquia de Santa Maria, para que los repartiera entre los pobres, habiéndose llevado a efecto entre los socorridos por la Asociacion de Beneficencia domiciliaria, percibiendo una peseta cada uno.

En Palma, los monárquicos no han querido sobreponerse a los republicanos convencidos de su inferioridad de fuerzas: al revés de lo que aquí sucede con los benditos cimbríos, han dado un paso hacia los republicanos, afiliándose hasta en los clubs de estos últimos.

Allí los monárquicos presentaron sus candidatos en las primeras y últimas elecciones con el objeto de ganarlas, no por medio de la presión y los llamamientos de empleados, como ha sucedido entre nosotros, sino con toda legalidad, y respetando ante todo la ley.

Esta conducta, dista muchísimo de la que han observado con nosotros los mal llamados liberales de aquí, cuyo objeto ha sido concitar las pasiones del pueblo y engendrar odios que por desgracia no se borrarán en mucho tiempo.

Habiendo recibido el conde de Chestre su pasaporte, saldrá mañana domingo en compañía de su hijo el vizconde de Ayala y señora de este, dirigiéndose a Madrid por via de Palma y Valencia.

Incidentes curiosos son los siguientes acaecidos en las sesiones que celebró la Diputación provincial en Palma de Mallorca. Preguntado

el C. Canals que edad tenia, contestó que cumpliría veinte y cinco años el 28 de Mayo próximo, y despues pidió... que constase en acta *esta manifestacion franca y espontánea.*

Preguntado otro individuo del partido conservador si tenia acciones en los vapores-correos, dijo que las tenia con los dos *Quiames que traen las quintas.*

Estando discutiéndose la conveniencia de constituir definitivamente la Diputacion antes ó despues de estar aprobadas todas las actas, el presidente, en su suprema inteligencia, preguntó: *¿no podría constituirse la Diputacion estando aprobadas dos ó tres actas?* (Risas y murmullos.)

¿Qué celebridades tiene el partido conservador de Palma!

Hemos recibido el cuaderno 3.º del «Tratado teórico práctico de Agrimensura y Arquitectura legal», que publica en Valladolid el C.º Marcial de la Cámara, profesor de arquitectura, director de caminos, canales de riego, etc. Obra de testo y de consulta, necesaria a todas las oficinas del Estado y corporaciones populares, é indispensable a los propietarios de heredades rústicas y urbanas, marcándoles sus derechos y los de los demás, evitando costosos litigios y trasgresiones a la ley.

Como es la cuarta edicion que se lleva a cabo de tan importante obra, notablemente corregida y aumentada, creemos inútil hacer de ella la menor recomendacion.

En la redaccion de este periódico queda de manifiesto el citado cuaderno visible para los a quienes pueda interesar.

Por los partes telegráficos recibidos en el gobierno civil de Palma, se sabe que todavía no estaba designada la persona que ha de reemplazar al C.º Coll y Moncasi.

Dice el «Isleño» del martes 11 del actual:

«A lo que parece el señor duque de Montpensier se halla en esta capital, no de paso, como creíamos, sino en virtud del consejo de guerra que se le forma por no haber querido jurar el monarca.»

El mismo periódico del miércoles 12 publica los siguientes sneltos:

«Llamamos toda la atencion de nuestros lectores acerca las siguientes líneas. Han empezado a circular monedas de cobre acuñadas por el gobierno cuyo valor es de cinco céntimos de peseta. Estas piezas son exactamente iguales en tamaño si bien un poco mas delgadas a las que circulan de cuartillo de real ultimamente conocidas, solo que el grabado es diferente, siendo muy faciles de confundir por las personas poco versadas en el manejo de la calderilla, y aun de aquellas que la tienen en práctica.

La circulacion de esta moneda va a producir una confusion muy grande entre los moradores de esta isla. La pieza de cinco céntimos de peseta, vale media décima de real menos que el cuartillo, y cinco de las piezas nuevas tienen el mismo valor que cuatro de las antiguas. Dicho esto se comprenderá cuan faciles van a ser los engaños entre gente sencilla é ignorante.

La confusion que originará esta moneda llegará a todas las clases de la sociedad. Hoy son admitidos entre compradores y vendedores, los paquetes de calderilla de peseta, escudo y duro; sin contarlos ni examinarlos; de hoy en adelante no se hará lo mismo, porque se querrá conocer si en el contenido

de los paquetes existen monedas de menos valor que el cuartillo de real, ó si hallándose mezcladas representa el paquete el valor que se le dà, trabajo inmenso que hará crear trabas a la circulacion de la calderilla, si bien difícil hoy, todavía no combatida por el pequeño comercio de la capital y de la isla.

La autoridad civil de la provincia debe pues evitar los primeros engaños que acaso traten de cometer osados especuladores introduciendo grandes remesas de calderilla nueva, ya que el gobierno superior la arroja con tan poco miramiento a la circulacion, sin recoger la antigua, sin advertencias de ninguna clase; y publicar órdenes ó bandos encaminados a evitar el desórden y las disputas en los mercados entre compradores y vendedores, cosa que de seguro vá a suceder, si no se mira con interés una cuestion de las mas trascendentales.

Esperamos pues que no se desatenderán estas líneas cuyo objeto es evitar males que preveemos dentro pocos dias, y ya que la clase contribuyente se halla tan vejada, al menos que sus intereses sean defendidos como corresponde.

El *Diario de Palma* publica la protesta dirigida al señor Gobernador de la provincia por la mayor parte de los diputados provinciales electos, contra el acuerdo tomado por dicha autoridad suspendiendo las sesiones de la Diputacion.

Hoy ha tenido lugar el consejo de guerra que entiende en las causas instruidos contra los Sres. duque de Montpensier, conde de Chestre y otros.»

CULTO CATOLICO.

Santo de hoy.

Santas Basilisa y Anastasia mártires y San Juan Carbonero.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita a Ntra. Sra. del Rosario.

Santo de mañana.

Sto. Toribio obispo y Sta. Engrasia virgen y mártir.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Entrados a libre plática el dia 13.

De Barcelona y Alcudia en 22 horas, vapor-correo esp. Menorca, de 128 ts., cap. D. Antonio Victory, con 22 trip., 151 pas., y varios efectos.—Consignado a D. Juan Taltavull.

De Pollensa en 2 dias laud esp. Leonor, de 24 ts., pat. Rafael Covas, con 5 trip., 1 pas., y mader de construccion.—A la orden.—Despachado el dia 14 para el mismo punto de su procedencia con lastre.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Barómetro a las 7 horas m.	Termómetro centigrado.		Higrómetro a las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media	Vientos a las 9 h. mañana.	Fuerza sobre un metro cuadrado en kilis.
		Máx.	Min.					
13	767	20.8	13.2	71		10	so. fresco	3.5
14	762	21.2	14.8	54		9	» flojo.	2.5

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale a las 5 h. y 23 ms.—Pónese a las 6 h. y 38 ms.

LUNA.—Sale a las 4 h. y 36 ms. de la M.—Pónese a las 3 h. y 2 ms. de la T.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

Estacion de Comunicaciones de Mahon.

Hallándose vacante la plaza de peaton distribuidor de la correspondencia de Villa-Carlos, y debiendo proveerse con arreglo al decreto de 29 de Octubre de 1869, los aspirantes á dicho destino presentarán sus solicitudes documentadas á la Subinspeccion de Comunicaciones de Palma á la mayor brevedad posible. Mahon 12 Abril 1871.—El Gefe. Antonio de Rueda.

Asociacion de Beneficencia domiciliaria de Mahon.

De conformidad con lo que previene el Reglamento de esta Sociedad, se convoca á los SS. Sócios á Junta General, que tendrá lugar el domingo próximo 16 del corriente á las 4½ de la tarde, en las Casas Consistoriales de esta ciudad; esperando la Junta directiva que se servirán asistir al acto todos los que no se hallen impedidos. Mahon 12 de abril 1871.—P. A. de la J. D.—Ramon Ballester, Srio. 1

Juan Pons y Mercadal que vive en la calle del Castillo n.º 152, hallándose enfermo de la vista, con cataratas, deseando pasar á Palma á fin de buscar alivio á sus males, y encontrándose sin recursos para efectuar el viaje, suplica á las personas caritativas le socorran en lo que puedan. Recibirá las dádivas en su propia casa.

El 25 del corriente abril á las doce del día tendrá lugar en el despacho del Notario D. Nicolás Orfila la licitacion verbal de una casa situada en esta ciudad calle de Riego antes Frailes n.º 49 perteneciente á Antonio Orfila y Sintés. Las condiciones se manifestarán en el acto de la subasta; y se efectuará el remate si la postura es competente á juicio del dueño.

El establecimiento de Juan Salord, calle de San Lorenzo núm.º 51, está para vender.

Informarán en el mismo.

DENTISTA.

D. Cayetano Mora y Alomá, pone en conocimiento de este ilustrado público que se encarga de hacer cuantas operaciones se le presenten, sin perdonar medio por costoso que sea; advirtiéndole, que se encarga de colocar desde un solo diente hasta una completa dentadura, por todos los sistemas conocidos hasta el día; con dichas dientes se puede masticar y hacer todas las funciones que sean relativas á ellas. Al mismo tiempo tiene el honor de ofrecer el Té anti-istérico, á fin de que puedan combatirse las enfermedades siguientes: istérico nervioso, flatos, debilidad del estómago, resfriados, tos, dolores de vientre, indisposicion del estómago, vahidos de cabeza, destruye las lombrices á los niños, contra los bómicos, y además es un gran atemperante. Precio del paquete 4 rs. Fonda de Horrac, calle del Castillo.

Es poseedor de dicho Té, el Sr. Mora, DENTISTA. 4

GENEROS

BARATISIMOS DE LA ESTACION.

En el Establecimiento de D. Gregorio Fernandez, calle del Castillo n.º 11 se hallarán lanas para caballero de 12 pesetas traje, de 15 pesetas, 17½ y 20.—Cortes de pantalones de 5, 6, 7, 8, 9, 10, 12 y 15 pesetas.—Paños negros de 6, 7, 8, 9, 10 y 12 rs. vn. palmo.—Driles modernos á 10, 11, 12 y 15 céntimos palmo.—Lanillas para señora á 7½ rs. cana, y mas anchas á 10 rs.—Listados de 5 palmos ancho á 7½ rs. vn. cana, y mas estrechos á 5½ rs. cana.—Idem de camisas á 5 rs. los buenos.—Orleans negros á 11, 12, 13, 14 y 18 céntimos palmo.—Alpacas á 24 y 30 céntimos.—Merinos negros y colores, y pañuelos de muchos anchos á precios módicos, lo mismo que todos los demás géneros del Establecimiento. 3



CURACION DE LA DENTADURA, por Mr. Julian Ticoulat, Mecánico Dentista.

Hace saber á los señores de esta capital que ha recibido un grande surtido de dientes minerales de las mejores fábricas de Europa. Todas estas clases de dentaduras, medias dentaduras y dientes sueltos, serán trabajadas sobre oro, cautchuc, y colocados por el medio de la presion, sin resortes, todo de nueva invencion y á precios muy moderados.

Limpia la dentadura dejándola en su esmalte natural. Empasta y orifica los dientes y muelas cariadas, con una pasta inventada nuevamente, para detener los fatales progresos de la cáries.

Posee además un liquido para quitar la sensibilidad del nervio dentario.

Estrae muelas, dientes, sobredientes y raigones con la mayor facilidad y sin causar daño ni dolor y endereza los dientes á los niños de corta edad.

Para atender al deseo manifestado por muchas personas de que me estableciera en esta capital, tengo el gusto de ofrecer al respetable público de Mahon mi gabinete, calle Portal de Mar n.º 22.

GRAN BARATO

SOLO POR 8 DIAS.

Se hace en la tienda de los Sres. Sicre y Bonet (á) Catalá nou, calle Arravaleta n.º 24 de un grandísimo surtido de géneros de la presente y venidera estacion, todo recibido en el último correo; nada de antiguo, todo moderno.

Para que el público se convenza de la gran baratura de dichos géneros, á continuacion ponemos el precio de varios de ellos, que son

como siguen: Lanas de vestidos para señora, de las mas modernas, á 6 cuartos el palmo; Indianas de vestidos y de camisa de 3, 4 y 5 céntimos palmo; Lanas para trajes de caballero y de niño, de 25, 30 y 40 céntimos palmo; Cortes pantalones de lana de 16, 20 hasta 40 rs. vn. corte; Listas de camisa de Mallorca, superiores, de 5 y 6 céntimos palmo; Tela de hilo 4¼ ancho á 6 cuartos palmo; Hamburgos anchos de 5 y 6 céntimos palmo; Cutonets anchos de 5 y 6 céntimos palmo; Patenes de algodón para trajes de 6 hasta 9 cuartos palmo; Listas de hilo para vestidos de señora, muy finas y baratas, é infinitad de otros géneros que seria largo enumerar, tambien á precios muy reducidos. 5

Ventaja extraordinaria á consecuencia de la guerra en Francia.

Mr. GAUDENS PRADERE, ventajosamente conocido en este país, tiene el honor de informar á este respetable público, que además del grande y variado surtido de géneros que pone en venta, puede cederlos á precios sumamente bajos é inferiores á los de coste de fábrica, en razon de haberlos recibido últimamente de las principales fábricas de Lyon, Amiens, Lille, Ruan, St. Etienne, St. Quentin, Cholet, las cuales le han vendido sus géneros con rebajas inmensas, en vista de las circunstancias que está atravesando la Francia.

Lista de los géneros.

Lienzos de hilo de todas clases y de todos anchos, tejidos á mano, desde el infimo precio de 5 reales hasta 50 reales cana.

Mantelerias hilo, granito y adamascadas, para 6, 12, 18 y 24 cubiertos, desde 48 hasta 800 reales.

Pañuelos de hilo para caballeros desde 12 reales hasta 200 reales docena.

Toallas y servilletas de todas clases, cuellos y puños para caballeros y señoras.

Artículos de óptica.

Anteojos y lentes de todas clases con cristales de superior calidad y de roca, desde 8 hasta 100 rs. vn.

En ellos se ha introducido una gran rebaja, á causa de haberse deteriorado sus monturas.

Gemelos para teatro y marina.

Estuches de todas clases.

Se componen toda clase de anteojos y lentes.

Despacho, calle Nueva n.º 19.

Tambien se pasará á domicilio. 3

EN VENTA.

Lo está un carrito de llevar agua, dos sillas y varios muebles de casa.

Calle de Gracia núm.º 62.

MODERNIZAB

En esta imprenta informarán de una que desea hallar criatura para amamantar en casa de los padres de la misma.

MAHON.—Tip. de Fábregues, hermanos, calle del Norte, 1.